

# JUNTOS, HACIA LA META FINAL DEL SÍNODO



Este plan de trabajo está basado en el remitido por el Equipo Sinodal de la **Conferencia Episcopal Española**, para seguir el camino sinodal en nuestra **Diócesis de Pamplona-Tudela** durante los próximos tres meses (hasta el 14 de abril).

Animamos a todos los **sacerdotes y agentes pastorales** a propiciar una **participación activa** de todo el pueblo fiel en esta nueva etapa del Sínodo, que será la definitiva.

## NÚMERO DE SESIONES

Las determinará cada grupo.

**Proponemos una sesión para cada pregunta** (también podrían ser dos sesiones por pregunta).

Como en la fase diocesana, cada grupo elegirá **moderador y secretario**.

## ENVÍO DE SÍNTESIS

Antes del **14 de abril**, a través de GoogleForms o por Mail

## CONSULTAS

sinodo@iglesianavarra.es

Teléfono o WhatsApp: 673 62 59 77

## MÁS INFORMACIÓN

www.iglesianavarra.org

Seguimos caminando para preparar la segunda sesión del **Sínodo de la Iglesia**, que se celebrará en Roma en **octubre de 2024**.

La Primera Sesión de la Asamblea General Ordinaria del Sínodo, celebrada en octubre de 2023, concluyó con el Informe de Síntesis (IS): **“Una Iglesia sinodal en misión”** (informe adjunto en este Mail) y que fue presentado en diciembre de 2023 en Pamplona por **Mons. Vicente Jiménez** (charla disponible en [www.iglesianavarra.org](http://www.iglesianavarra.org)).

La pregunta fundamental es: **¿Cómo ser una iglesia sinodal en misión?** Se trata del horizonte hacia el que se proyecta nuestro **discernimiento comunitario** en esta nueva etapa, con el deseo de mantener vivo el dinamismo sinodal, implicando a todo el Pueblo de Dios para potenciar la corresponsabilidad de todos los bautizados en la misión de anunciar a Jesucristo Resucitado y su Evangelio en el mundo de hoy (Cf. EG 27).

No partimos de cero. No se trata de repetir las cuestiones tratadas con anterioridad, sino que hay que enfatizar en **“cómo se hace la reflexión de manera sinodal”**, siguiendo el método de la conversación en el Espíritu.

Para conseguir estos objetivos, es importante implicar de nuevo a **los grupos sinodales, los órganos de participación diocesana, los ministros ordenados, la vida consagrada, los movimientos y asociaciones laicales**, haciendo especial hincapié en el reto de involucrar también a los **jóvenes** y a otros grupos con los que hasta ahora nos ha resultado difícil entrar en diálogo y escucha activa.

## TRABAJO A REALIZAR POR LOS GRUPOS SINODALES

Tomando como referencia el **Informe de Síntesis** y su pregunta orientadora: **¿Cómo ser una Iglesia sinodal en misión?** Os proponemos responder a 4 cuestiones, en un espacio máximo de 2 páginas.

Recordad, siempre siguiendo la metodología de la **Conversación en el Espíritu** (documento adjunto en este Mail):

- Preparación personal de la aportación
- Oración y escucha de la Palabra de Dios
- Escucha de las intervenciones personales
- Silencio orante
- Compartir lo escuchado
- Diálogo para construir juntos la respuesta
- Oración final por el Sínodo

## PREGUNTA 1

Palabra recomendada:  
Fil. 1, 3-9



Tras la lectura del Informe de Síntesis en clima de oración, **¿qué podemos hacer a nivel parroquial, diocesano y nacional para seguir aprendiendo la sinodalidad?**

- El grupo elige **3 prioridades de entre los 20 temas del Informe** (por ejemplo, 1 de cada parte de la síntesis), compartiendo el motivo de la elección.
- El grupo elige **3 iniciativas concretas** para poner en práctica a nivel local, indicando el modo para implementarlas en la propia realidad eclesial.

## PREGUNTA 2

Palabra recomendada:  
1 Cor 12, 4-11  
*Diversidad y unidad*

El ejercicio de la corresponsabilidad es esencial para la sinodalidad de la Iglesia. En virtud del bautismo y de la confirmación, todos los miembros del pueblo de Dios son responsables de la vida y misión de la Iglesia, pero (como se explica en el Informe de Síntesis) se trata de una **“corresponsabilidad diferenciada”**, cada uno según su vocación, con su experiencia y su competencia.

Tomando como referencia la **segunda parte de la Síntesis** (capítulos 8-12): **¿Cómo se puede potenciar la corresponsabilidad diferenciada en la misión de todos los miembros del Pueblo de Dios (laicos, vida consagrada, ministerio ordenado) en tu realidad eclesial?** Señala tres cuestiones concretas.

## PREGUNTA 3

Palabra recomendada:  
Fil. 2, 1-11  
*Cristo modelo de vida*

La sinodalidad ha de concretarse en estructuras que faciliten la **escucha activa, el diálogo sincero y el discernimiento comunitario** en el Espíritu Santo.

Nos preguntamos cómo hacer posible la participación de todos en los procesos de discernimiento y decisión de los asuntos que conciernen a la vida y a la misión de la Iglesia.

A la luz del **capítulo 16** del Informe: **¿Qué modos de relación, estructuras, procesos de discernimiento y decisión respecto a la misión permiten reconocerla, configurarla, promoverla?** En este tema es importante que hagáis **propuestas muy concretas**, que ayuden a dar pasos en la praxis de la sinodalidad.

## PREGUNTA 4

Palabra recomendada:  
1 Cor 12, 12-31  
*Diversidad y unidad*

La Asamblea del Sínodo ha pedido que se potencien los diferentes órganos de participación que ya existen en el seno de la Iglesia. **La sinodalidad crece, cuando cada bautizado se implica** en los procesos de discernimiento y decisión para la misión.

Tomando como guía el **capítulo 18** del Informe: **¿Qué ministerios y órganos de participación pueden renovarse o introducirse para expresar mejor la corresponsabilidad?**

Si algún grupo lo desea, puede remitir también, en un espacio máximo de **media página**, un breve testimonio de **alguna buena práctica** significativa para hacer crecer el dinamismo **sinodal** misionero.

**La síntesis** de las respuestas recibidas, se presentará en una asamblea sinodal diocesana el **27 de abril de 2024**, en el salón de actos del **Seminario de Pamplona**, a las 11 horas.

Equipo Sinodal Diocesano de Pamplona-Tudela